

estaba dispuesto.» El mismo año en una carta circular exhortó a los fieles a dedicarse al ayuno, oración, limosna y comunión el día del Corpus, concediendo cuarenta días de indulgencia a los que fueran a misa y asistieran a la procesión. Recibió también una carta del Rey, comunicándole su determinación de construir en La Palma un nuevo hospital de San Lázaro⁵.

En el Cabildo del 21 Marzo 1832 se acuerda enviar a Lanzarote las ánforas de los óleos para que el Obispo los consagre.

De la Península trajo consigo a dos presbíteros, que eran hermanos. A Don Manuel Alonso Dorado le nombró Secretario y le dio una media Ración en esta Catedral. Don Juan Antonio Dorado fue rector del Seminario. A la muerte del Prelado los dos hermanos pidieron volver a la Península; el primero para seguir los estudios literarios que había interrumpido; el segundo por motivo de salud e ir a baños termales.

En este pontificado llegaron a la Isla las primeras hermanas de la Caridad. Los detalles están en los libros de Recuerdos: «*El 17 de Junio de 1829 llegaron al Puerto de La Luz las primeras ocho hermanas de la Caridad...*»

Murió el Obispo Martínez en su Palacio de Las Palmas el 26 de Enero a las cuatro menos diez minutos de la tarde de 1833. Aquel día el Deán reunió al Cabildo y se acordó:

«... que pase el Señor Secretario Capitular a las Casas Episcopales que habitaba el Señor Martínez acompañado del Pertiguero y certifique si es cierto su fallecimiento permaneciendo formado el Cabildo hasta su retorno, el que habiéndose verificado, dió fe e informó de haber visto al parecer muerto al expresado Señor Martínez y de que empezaba ya a vestir su cadáver unos capellanes».

El Obispo está enterrado en el suelo de la Capilla de Los Dolores de la Catedral. En la lápida se puede leer el siguiente epitafio:

«Aquí espera la resurrección el Excmo. y Rdmo. Sr. Dn. Bernardo Martínez Carnero (1827-33). Dos preocupaciones distinguieron su pontificado: la dignidad del culto y los pobres, erigiendo la Congregación de las Hijas de la Caridad. D.E.P.»

⁵ Notas recogidas por Don Antonio Hernández, Beneficiado de la Catedral.